



開知

令和6年1月12日号

佐世保市立世知原小学校
校長 兼 正晴

抱っこ

正月、孫を迎えた。
抱っこすると、懐かしい思いがこみ上げる。
忘れていた我が子を抱っこした感覚を思い出す。
確かに我が子がかつて抱っこしていたのだ。
考えてみると、我が子を抱っこできる期間は限られていて
とても、大切な時間だと、改めて思う。
妻にそのことを話すと、一言
「あんたは、何もせんやった」(笑)



白金も黄金も玉もなにせむに、まされる宝、子にしかめやも

よみ：しろかねもこがねもたまもなにせむに、まされるたから、こにしかめやも
意味：金銀財宝は子宝には及ばない、子宝が一番の宝だ

—山上憶良(万葉集)—

☆☆世知原小アレコレ、「青ジャージ」について☆☆☆



昭和50年頃、小学校段階ではめずらしく学校指定ジャージがありました。ジャージ指定について、当時の先生方が「世知原は寒いので、ジャージを着れるようにしました。」との説明を覚えています。しかし、当時のジャージは薄手で、今のジャージより機能的にも劣っており、決して温かいと感じるものではなかったような気がします。

他校にはない仕組みだったので、他校との交流会や陸上大会に参加したときは、小学生が同じジャージを着ているのが珍しかったため「青色ジャージ」とよく声を掛けられました。

写真は、6年生の子供たちが、陸上のトレーニングでうさぎ跳びをしている様子です。ジャージを着ている子、着ていない子と様々です。ズボンもあったのですが、運動するときには、ほとんどの子が脱いでいました。どうしてもゴムがゆるくて、ずり落ちそうだったからでしょう。しかし、そのズボンのすそを伸ばして、くつ下のようにしながら、廊下でスケート遊びをしていたことを思い出します。

昔は、今より気温も低く、洋服の防寒機能も低く、校舎内には隙間風もありました。今の学校は、エアコンも設置され、教室は温かい状態です。大変過ごしやすい教室だと思います。

だからこそ、運動場で冷たい風やひんやりとする地面を感じながら、子供たちには外で元気に遊んで欲しいと思います。

書き初め作品展

3学期が始まり、早速書き初めを行いました。各学年の題材は次の通りです。

1年生「ふじ山」(コピー用紙) 2年生「元気にあいさつ」(コピー用紙) 3年生「友だち」(条幅紙小) 4年生「明るい心」(条幅紙小) 5年生「新しい風」(条幅紙大) 6年生「将来の夢」(条幅紙大)

書き初めは、年が明けて初めて毛筆で文字や絵をかく行事ですが、小学校の場合、書写指導の一つとして位置付けています。そのため、文字や道具を限定し書くこととなります。しかし、その言葉は、学年の子供たちに応じた内容となっており、その意味を噛みしめながら書くことも大切です。

その作品展を開催します。一文字一文字から子供たち一人一人の思いや願いを感じながら、鑑賞していただければと思います。

・期間：1月16日(火)～1月23日(火) ・場所：1層多目的ホール



元気に登校しましょう。

気温が下がると、朝起きるのが苦手な子供たちが多く見受けられます。保護者の皆様もお子様を起こすのに苦労されていることがあるのではないのでしょうか。気温が下がるだけでなく、日の出の時刻も遅くなり、感覚的に時間がずれているように感じるものです。しかし、私たちの社会は、気候の変化は関係なく、時刻に合わせて物事は行われており、学校も同様です。朝起きるのが大人も子供もつらい時期かもしれませんが、時間を守るという大切な力を育てるために、努力したいところです。

学校では「8時までに、グリーンロードを歩いて元気に登校、誰にでも挨拶しよう」と指導を行っています。なお、個別の事情がある場合は、学校までご相談ください。

3月1日以降の体操服・シューズ購入について

体操服は、3月1日以降、「まつばや吉井店」にて販売されることになりました。これまで、長年にわたり山忠商店様にお世話をしていただきました。誠にありがとうございました。なお、3月までの間、緊急に体操服を購入される場合は学校(事務室)まで、申し出てください。

シューズは、基本的に色や型の指定はなく、お子様に合ったシューズを購入していただくことが可能です。但し、あくまでも校舎内・体育館兼用の室内シューズです。シューズ裏は、ストップ機能が強く、運動しやすいシューズを購入してください。これまでと同じシューズを購入される場合は、「シュープラザ矢峰店」にて購入できます。

☆☆☆☆ 3学期は「感謝」☆☆☆☆

いよいよ本年度最終段階の3学期を迎えました。それぞれの担任から3学期の方針等がお知らせされたことと思います。学校としての3学期の開知の学びのテーマは「感謝の気持ちを伝えよう、ありがとう」です。

年末年始を迎え、学校評価や保護者や地域の皆様のご意見や様々な出来事から、本校の子供たちに大切にしてもらいたいこと、そこから高まる力を考えテーマを決めました。

3学期は、みんなで感謝し合い充実したまとめの学期になることを期待しています。

